

Nomination comme nouveau membre h'honneur

Laudatio Heinz Keller HB9KOM, v/o Flupy - 'Mister JOTA et Mister ISS'

Enfant déjà enfant, Heinz était fasciné par la radio. C'est lors d'un camp et un JOTA auquel il participe en tant que jeune scout qu'il aura la révélation, il passera l'examen et deviendra plus tard radioamateur. Par la suite il vivra une période passionnante à l'AFTT d'Uzwil, ER Trm Bülach (SE-222 plus tard SE-430), il pratiquera la CB (également en 934 MHz), il suivra les cours de l'institut ILT avant de subir avec succès l'examen d'opérateur radio le 10 septembre 1992. Après avoir réussi les examens d'opérateur de radiotélégraphie, il obtiendra l'indicatif HB9KOM. Dès lors, ni sa voiture, ni sa maison, ni ses tentes/abris de scouts n'étaient à épargnés par des antennes et des équipements radio. Déjà avant l'obtention de sa licence radioamateur il a organisé des JOTA avec son groupe scout. Jusqu'à ce jour, Heinz a organisé et exploité au moins 30 stations JOTA. Habituellement en tant que manager responsable et/ou opérateur radio.

Les points culminants de son activité scout sont certainement les stations JOTA qu'il a exploitées en tant qu'éclaireur dans sa tente sur le Winzenberg. Durant sa période active, en tant que 3ème/4ème responsable au niveau cantonal de la direction de l'association cantonale de scoutisme SG/AI/AR, il a organisé chaque année une station JOTA cantonale. Il est connu sous le nom de 'Monsieur JOTA'. Et est toujours sollicité par des groupements enthousiastes pour que ceux-ci puissent gérer leur station en toute autonomie. En plus des JOTA, Heinz a également été impliqué dans 3 CaFé. Dans chaque camp fédéral, la station est devenue un peu plus grande et plus professionnelle. L'été dernier, en tant que chef de projet radio, lui et son équipe ont exploité avec beaucoup de succès la station du mova en Valais (voir reportages sur HBradio). Au fil des ans, de nombreuses amitiés se sont développées entre assistants, de sorte que la plupart d'entre eux seraient à nouveau prêts à tout moment pour organiser un événement avec Flupy.

Des liaisons ont également été établies avec succès dans 2 camps cantonaux. En plus de nombreux autres événements scouts (PFF's, Racorairo, Rover Sword, etc.), il a su transmettre le virus du radioamateurisme à de nombreux scouts. Flupy a été membre du groupe radio scout national pendant plusieurs années et a réalisé de nombreuses performances avec cette équipe. Après tout, les scouts radio (JOTA) apportent une contribution non négligeable à la promotion des jeunes et des jeunes talents depuis environ 64 ans. En plus de tout cet engagement, il n'a pas perdu de vue son cheminement de sa carrière - il a suivi le cours Gillwel ("Dr. Scout") à l'âge de 22 ans. Lors d'un événement scout sur le Chrüzegg au Toggenburg, Heinz avait besoin d'un emplacement pour implanter un relais 2 m, sur place il a remarqué une grande antenne quelque peu cachée, il s'est approché, pris contact et est ainsi devenu membre du groupe de contest HB9GT. Heinz est également membre du comité de la section USKA de Saint-Gall. Il est également responsable technique pour les deux relais radio Hohe Buche, Inzenberg et Hoher Kasten.

Parmi les autres activités radio de Heinz on trouve les contacts avec l'ISS. Lors de sa 4^e liaison réussie avec l'équipe l'été dernier au CaFé, il a finalement eu un contact radio avec Samantha Cristoforetti son astronaute préférée. Heinz était heureux que cette liaison soit parfaite. Il trouvait encore le temps pour faire des présentations QO-100 (HSR Rapperswil) ou organiser des week-ends dédiés à la construction d'antennes. Heinz considère comme un grand privilège d'avoir, très tôt, pu faire de son passe-temps une carrière (Bat Trm Zimmerwald, HPW Bronschhofen, Swiss Coy - Suva Reka, ComSec Auckland, Com Lab Ittigen). Technicien de service c/o Swissphone, il parcourt les routes Suisse pour les télépages. Même après 10 ans, il trouve toujours son travail passionnant. Son sourire ne le quittera pas tant qu'il pourra faire de bonnes liaisons grâce à l'antenne sur le toit de la voiture lors d'un déplacement de service au Tessin. Et s'il découvre ensuite que son correspondant du QSO a été contaminé par le virus radio lors d'un événement scout, alors tous ces efforts en valaient la peine.

Claudia Keller, XYL d'HB9KOM, HB9EJ, v/o Kobold

Glossaire:

JOTA: Jamboree on the air – rencontre scout mondiale via la radio

CaFé: Camp fédéral - camp scout national

KaLa: Camp cantonal

PFFScout Folk Festival - Festival scout avec divers groupes et activités

Racorairo : Compétition scout - pour les dirigeants potentiels/séniors

Rover Sword: Concours national de Rover - pour les chefs scouts

Cours Gilwell: cours scout le plus élevé, avec un travail écrit sur un sujet scout

Le comité de l'USKA recommande chaleureusement de nommer Heinz HB9KOM membre honoraire de l'USKA. Ceci en reconnaissance de son excellent travail de plus de 30 ans pour l'USKA dans le domaine du radioamateurisme et du mouvement scout.